

## 青年部会 第1回 税を知る 子どもフリー マーケット in やまがた

青年部会（米本泰部会長）では、11月2日(土)に、山形市児童遊戯施設「べにっこひろば」において、「税を知る子どもフリー マーケット in やまがた」を開催しました。

青年部会では、毎年、各小学校において租税教室を開催して、税金の意義や税金の役割を伝えるとともに税金の大切さを伝えてきましたが、更に納税の実体験を通して、税金の使途について考え、自分達の未来をシミュレーションしていくアクティブな租税教育を目指して行われました。

当日は18ブースが出店、300名を超える来場者があり、個性あふれるディスプレイが並ぶ中、値下げ交渉をしたり、呼び込みをしたりと賑やかなフリー マーケットになりました。

また、会場には租税教室で大人気の「SO-Z（ソーゼット）」とマイナンバーの「マイナちゃん」も登場、子どもたちは大喜びで記念撮影をする姿が見られました。SO-Zは模擬一億円紙幣を持って登場。実物と同じ大きさ、同じ重量（10kg）の紙幣を実際に持ってもらい、1億円の重みを体感してもらいました。

フリー マーケット終了後、売上金から10%をフリマ税として納税してもらい、6,283円が集まりました。青年部会のレクチャーの後に税金の使い道について、参加者で話し合った結果、山形市内の「フードバンク山形中央」へ寄附することになりました。

自分で売り上げたお金から納税し、使途を決定し、誰かのために役立てるという体験は、子ども達の心に残ったことだと思います。税に興味を持ち、正しく使っていこうとする心を育むことで、豊かな未来に繋がっていくことを感じました。



米本泰青年部会長



マイナちゃん



SO-Z

**でん でん でん六豆**  
**うまい豆♪**



株式会社 でん六  
マメに生きる  
**DENROKU**

本社：〒990-8506 山形市清住町3丁目2-45 TEL 023-644-4422  
龍王の森工場：〒999-3104 上山市龍王の森1番 TEL 023-676-2666





## 女性部会 観察研修

女性部会（長岡恭子部会長）では、10月21日(月)に、観察研修を行いました。近年の異常気象によるゲリラ豪雨の懸念から、山形市の治水、防災を担う蔵王ダムを見学する予定でしたが、台風19号の影響でダムへの道路が崩落したため急遽コースを変更して実施しました。

はじめに上山市の斎藤茂吉記念館を見学。近くにありながら初めて訪れた方も多く、斎藤茂吉の一生とその優れた作品や才能に触れ、個性的な人柄までを伝える展示内容と紅葉の蔵王連峰の山並みを味わいました。

昼食は市内宝沢にある「ロングベア」にて、参加者皆さんのが懇親を深めながら食事と景色を楽しみました。

続いて、山形駅西口に建設工事中の「山形県総合文化会館」をプレオープンに先がけて見学。2023年に、青年部会の全国大会の会場にもなることから、青年部会と合同で見学しました。

山形県の技術と伝統を盛り込んだ椅子・客席・ステージや最新の設備の説明に熱心に聞き入りました。ステージ上からの三階建ての会場は圧巻で、特に緞帳の美しさには歓声が上がりました。絨毯とは思えないデザインと技術を目にして、あらためて山形県のものづくりのレベルの高さを実感することができました。

最後に「終活」や「墓じまい」などが話題になる時代、(株)ナイガイさんが新たに取り組む終活事業のお話をうかがうため「終活カフェ・SHIKI」を訪ねました。(株)ナイガイ 代表取締役社長であり、山形法人会の青年部長を務める米本泰社長に、(株)ナイガイの経営について、また、終活の具体的な内容やお墓や葬儀の現状などについてお話をうかがいました。最近のお墓事情やお寺との関係、ペットのお墓に至るまで話題は広がり、有意義な観察研修となりました。



# Diversity Media

ダイバーシティメディア

「ダイバーシティ -Diversity-」とは、「多様性」という意味であり、性別、年齢、人種、文化、宗教、国籍、言語、障がいの有る無しなどを、個性や価値観の違いと捉え、包摂する「インクルージョン」の理念が基礎となります。

地域に根ざしたケーブルテレビをベースとしながら、インターネットサービスやSNS、映画、スポーツ、音楽などを通じて山形から全国、世界へと情報を発信してまいります。

**お問い合わせ** 株式会社ダイバーシティメディア (旧 株式会社ケーブルテレビ山形) 〒990-0025 山形県山形市あこや町1-2-4 TEL 023-624-5000 FAX 023-624-5100

第三十三回

# 法人会全国青年の集い

## 大分大会開催



開会（歓迎の言葉）星野大会会長

公益財団法人全国法人会総連合主催による第三十三回法人会全国青年の集い・大分大会が令和元年十一月八日、大分市のIICHIKO総合文化センターにおいて開催されました。山形県内からは二十三名が出席し、「湧きあがれ！未来を動かす熱き教育を更に共有し継続し続けて行くパワ！」の大会宣言を探探し、租税

ことを確認しました。

大会は、主催者挨拶などにより開会し、国税庁や大分県・大分市による来賓祝辞のあと、前日に催された各國税局代表単位会・青年部会による租税教育プレゼンテーションの結果発表と表彰、部会員増強の優秀会表彰などが行われました。

プレゼンテーションの最優秀に輝いた熊本国税局管内宮崎県・都城法人会の租税教育が再現され、大分大会宣言が披露されて大会は幕を閉じました。

次に記念講演会が行われ、タレントのアン・ミカ氏が「ボジティイブ志向」という演題で参加者約一、〇〇〇人を前にトークショウを行いました。

この日午前中には全国の法人会の青年部会長が一堂に介してセッショングを開いています。部会長サミットが行われ、現在展開している租税教育に加え、企業が自ら日本の財政問題を考える「健康経営」などが議論されました。

親会の全国大会でも披露されましたが、青年部会・女性部会共有し大



租税教育活動プレゼン 玉川会長あいさつ

Panasonic



### パナソニック太陽光発電システム 発電量トップクラス。<sup>\*1</sup>

\*1. 国内住宅用太陽光発電システム業界において。当社調べ。太陽光発電システム容量1kWあたりの年間推定発電量1,188kWh/kW  
[大阪市、HT233/HT240/HT240α/HT245、パワーコンディショナV8PC255A4;96%(330V時)の場合。]  
2013年6月現在。一般社団法人 太陽光発電協会基準「年間推定発電量計算式」に基づく。

発電量トップクラスだから  
小さな屋根でも、たっぷり発電。

山形パナソニック株式会社

本社／〒990-2401 山形市平清水1-1-75 ☎(023)622-5402 FAX(023)625-7443

皆が必ず一度は思う「税」とは何?ですが、私はこの疑問を持つことがありませんでした。なぜなら、生まれた時から身近な存在で、テレビや周りの大人の人から少しづつ聞いてきたので違和感がなかつたからです。税は、幼い時には学びの場や医療で、仕事が出来なくなれば生活の場で助けになってくれる貯金としか思つていませんでした。しかし、この甘い考えが悪い事に最近気づき始めたのです。

最近の社会の問題となつていてるのが、社会そして、税への無関心だと思います。私もその一人です。身近な物だからこそ気にならないのだと思います。ですが、何も思わず、無関心のままでは、税金はお金の無駄だと思つて払わなくなつてしまふ人が出てきてしまうと思います。実際、そういう人いると思います。しかしそれでは、医療や教育、介護だけではなく、道路や公園などの公共の設備、警察や消防、国会などの機関でさえ機能しなくなり、維持するのにも、機能させるにも莫大なお金がかかります。そう考へると、どれだけ税金が私たちの生活に与える影響が大きいかがわかります。

そんな中、今年の十月に、一番身近な税、「消費税」が八%から十%に引き上げになります。世間では、商品が高くなつてしまふと騒がれていますが、私はそうは思いません。むしろ、より社会が豊かになつていくのであれば嬉しいかぎりです。たしかに、今までの日本と比べると高くなっていますが、世界には、消費税が二十七%という国もあります。皆が皆、そう思うわけではないので、政府は軽減税率になる商品を定めました。それは少し複雑で難しいものでした。とはいっても、私はそれに対応し、豊かな社会にしていかなければなりません。増税まで残り少ない日数しかありません。この問題は重要だと思います。賢く対応し、きちんと税や生活を見直し考える良いチャンスだと私は思います。

これから、様々な問題や出来事が起こつていくと思います。その中でも、社会を作っていくのが國民です。そして、私たち、若い世代が今から学び、考へ、次に受け継がなければなりません。何かが起つてから考へるのは手遅れかもしれません。私たちから積極的に関心を持ち、社会と関わることでいくべきなのではないでしょうか。

## 無関心の恐怖

日本大学山形高等学校 一年 保科紅華さん

国税庁主催の全国高校生税に関する作文コンクールが開催されました。  
公益社団法人山形法人会 会長賞  
公益社団法人山形法人会 会長賞 受賞者三名の作品を三回に分けてご紹介します。

# 令和元年度 高校生の税に関する作文コンクール

**世界にひとつだけ!  
オリジナルラベルのお酒を贈りませんか?**

選べるお酒×オリジナルデザイン

- ご結婚祝い ご長寿祝い ご誕生日祝い 各種記念日
- 父・母の日 ご退職 バレンタイン・ホワイトデー etc...



**日本酒・焼酎  
ワインなど  
山形の地酒を取り揃えています。**

株式会社 大風印刷  
〒990-2338 山形市蔵王松ヶ丘1-2-6  
**Tel. 023-689-1111**

読めば絶対にトッケル！

# お金のイイ話

私事ですが、九月末から十月中旬まで

約三週間休みを頂き、欧洲へ旅をしてきました。今回は欧洲に住んでいる友達と一緒に三週間かけて欧洲六ヶ国を巡つてきました。格安航空券+民泊サービスなどを駆使して旅費はトータルで二十分円以下、非常にお得な旅でした！どうやって安く済ませられるの？両替はどうやつたらお得なの？など気になる方はお気軽にお問い合わせください。

い合わせください、消費税増税や軽減税率が始まつた時には日本にいなかつたのでなじむのに時間がかかりました。正直申し上げると、客側も店側も軽減税率は面倒ですね。「イートイン脱税」という言葉も生まれましたし、面倒なことをするくらいなら最初から十%一律でいいし、そもそも増税の前に政治家全員がやるべき事の方が多いのではないかと思ひます。

今日はそんな税金についての話です。特に小さいお子さんがいらっしゃる方にとっては耳寄りな情報です。

**秋は控除のシーズン！**

食欲の秋、読書の秋、スポーツの秋（当コラムが掲載されるのは冬ですが）十月から十一月にかけて様々な控除関連のハガキが届きます。私のところにも、生命保険料控除、社会保険料控除、イデコの掛金控除などのハガキが続々と届いています。皆さんのお手元にも届いているかと思います。使用しますので、大切に保管しておいてください。

## 子育て世帯の方へ朗報！

控除制度をうまく使えば「保育料」が安くなる可能性があります。



## いつ反映されるの？

二〇二〇年一月～十二月の所得をもとに住民税を計算→二〇二一年九月から平

成三十一年三月までの保育料に影響となります。

住宅ローンやふるさと納税をしているけど…。

住宅ローンやふるさと納税は保育料の算定には影響を与えません。

こんな方は効果が高いかも！？

特に〇～二歳（未満児）のお子さんをお持ちの方は必見です。今回はそんな控除制度の中でも「イデコ」(iDeCo)にフォーカスします。

## イデコをすれば「保育料」が下がる可能性がある！

「イデコをすれば保育料が下がる可能性がある」ということです。カンタンにまとめると以下のようになります。

- ・イデコをすることで「所得控除」の効果がある。(掛け金全額がその対象)
- ・「所得控除」の効果で「住民税」が下がる。
- ・「住民税」が下がれば「保育料」も下がる。

## なぜ「イデコ」なのか？

イデコは老後資金を貯めるための方法の一つです。一般的に老後資金を貯める方法として、保険商品NISA制度を使った投資、積立貯金などが挙げられます。この中で所得控除の効果があるのはイデコと保険商品ですが、イデコでは掛け金全額が、保険商品では掛け金（保険料）の一部が所得控除の対象となるという違いがあります。この一部と全部では全く違います。

※イデコは職種によって上限金額が異なります。公務員の方は毎月一二二,〇〇〇円、会社員の方は二三,〇〇〇円、自営業の方は六八,〇〇〇円が上限のケー

スが多いです。

字数制限があるので抜粋して書きましたが、この時期は普段は意識しない「控除」に意識がいくシーケンスです。関心をお持ちの方はお気軽に聞いてください。

- ・結婚されている方。
- ・離婚されている方はお金のことを総合的に考える良い機会です！

## プロフィール ファイナンシャルソポーター

大場 優

山形をベースに活動しているFP(ファイナンシャルプランナー)



内銀行、現在に至る。  
日本大学商学部、庄内銀行、現在に至る。  
趣味はスポーツ観戦、マラソン、料理、  
『ファイナンシャルソポーター』で検索！

# 広告掲載募集中！

貴社の商品・サービスをアピールしませんか？

広告会社発注データ、エクセル・ワードのデータも可能です。

お気軽にお問い合わせください。

【問い合わせ先】(公社) 山形法人会

TEL: 023-632-7852 FAX: 023-632-5787  
E-mail: yamagaho@yamagata-hojinkai.or.jp



リレーパーク

## ほうじんの家交歓



大同生命保  
険株式会社の  
山形支社は、  
山形市諏訪町

21ビルの四階にある。  
大同生命自体  
は一九〇二年の創業で、NHKの連  
続テレビ小説「あさが来た」のヒロ

インのモデルになつた広岡浅子はそ  
の創業者の一人でもある。

一九七〇年からは中小企業市場に  
特化して企業保障する商品を提供し、  
現在その割合は全体の九十%台に達  
している。一県一社以上を基本に全  
国で約百の支社があるという。山形  
県内には、山形支社のほか米沢、新  
庄、酒田、鶴岡に支社を置いている。  
山形支社の杉本章夫支社長に、山

形での営業活動について聞いた。

「特に私が携わっているのは、法人会  
にご加入して頂いている企業経営者  
のお客様に対する福利厚生制度の推  
進です。法人会の中で生命保険を提  
携させて頂いているのは私どもの大  
同生命だけです。二年後には生命保  
険の五十周年をむかえるのですが、  
法人会様にはずっと一社専属で、經  
営者が労災に入れないところを二十  
四時間保障する充実した保険商品を  
提供させて頂いています。」



大同生命には、法人会の会員でしか入ることができない商品として生命保険と損害保険がセットになつた総合型商品がある。つまり地震や津波のほか、最近多い熱中症による通院や入院などによる損害に対しても免責にならずに保障してもらえる。

保険と言えば入院か死亡かがメインであった。しかし長生きできる時代になつても健康寿命はそれ程伸びていない。経営者の高齢化も心配される中、法人向け保険にも新たな取り組みが必要になつてきてている。

「死亡」だけでなく、就業リスクということも課題として捉え、それに対応する商品として、日本人に多いガン、急性心筋梗塞、脳卒中などの病気にもし経営者が罹った時のために大きな保障の保険金ということで、当社では最大二億円までお出しできる商

品を用意しています。また障害者手帳一級から三級の方向けにも同様の保険金で事故の場合でも対象になるよう提供させて頂いています。就業不能で経営者が不在になつても倒産を防ぐことができる、会社をお守りする商品というわけです。」

一方、顧客サービスの充実にも力を入れている。事業承継に必要な自社株評価などの企業価値算定サービスや災害時のための社員の安否確認システムの他、近年の厳しい人材確保に備えて現存社員に長く健康に勤めて貰うための健康経営サポートプログラムなどもある。

杉本支社長は、大阪から山形へ赴任して半年。山形の印象を聞いた。「山形は百年企業が多く、私どもの中小企業調査でも事業継承率が全国で最も高い結果が出て、地元新聞にも報じられました。三世代家族などの経営者も少なくないことから、後継者のための保険も意識しながらアプリケーションしていくことが今後一層大事になつてくると思います。」

单身赴任、休日は  
ウォーキングと山形の温泉巡りを楽しんでいる。

一月号は県連ニュースのため、ほうじんの家リレーはお休みです。

二月号では有限会社  
亀松閣 笹原史恵さん  
をお訪ねします。

今月は、  
**杉本 章夫さん**  
[大同生命株式会社山形支社]

2月号は、  
**笹原 史恵さん**  
[有限会社亀松閣]

羽陽  
男山  
醸造元  
山形市八日町二丁目四の十三  
男山酒造株式会社

吟醸生酒  
つらぎ  
こてん

吟醸生酒



法人会の経営者大型総合保障制度  
広げよう  
企業保障の  
大きな傘を

法人会の「経営者大型総合保障制度」は  
昭和46年に発足し、  
会員のみなさまと共に歩んでまいりました。  
これからも会員のみなさまを  
お守りしてまいります。

**Daido** 大同生命保険株式会社

山形支社/山形県山形市諏訪町1-1-1  
TEL 023-641-2852

**AIG** AIG損害保険株式会社

山形支店/山形県山形市七日町3-5-20  
(富士火災山形ビル3F) TEL 023-622-4322

国税電子申告・納税システム

# e-Tax

納税には  
ダイレクト納付が便利です！

e-Taxを利用して電子申告等をした後に、  
届出をした預貯金口座から、簡単な操作で  
即時又は期日を指定して納付することができます。

※事前にダイレクト納付利用届出書の提出が必要です。

※届出書の提出から利用可能となるまで、1か月程度かかります。

「e-Tax」なら  
国税に関する申告や  
納税、申請・届出などの手続が  
インターネット  
で行えます。

電子申告で  
効率UP！



■所得税など個人の確定申告書を作成される方へ

国税庁HP「確定申告書等作成コーナー」を利用すれば申告書を作成することができます。

作成した申告書は、マイナンバーカードとICカードリーダライタを準備すれば、自宅等のパソコンからe-Taxで提出できます。ご自宅等からe-Taxで送信すれば、本人確認書類の提示又は写しの提出が不要です。

所得税及び復興特別所得税の確定申告期間中は

e-Taxが24時間利用※できます。

※メンテナンス時間を除きます。

e-Taxを利用して所得税及び  
復興特別所得税の申告をすると  
こんなメリットが！

添付書類の  
提出省略<sup>(注)</sup>

還付が  
スピーディー

(注) 法定申告期限から5年間、税務署から書類の提出又は提示を求められることがあります。

**b** 法人会

法人会は会社経営の効率化のために  
e-Taxの普及を支援しています。

さらに詳しくは  
WEBへ

イタックス  
[www.e-tax.nta.go.jp](http://www.e-tax.nta.go.jp) 検索



発行 公益社団法人山形法人会 編集 広報委員会

〒990-0031 山形市十日町1-2-30 D'グラフォート十日町タワー203 TEL 023-632-7852(代) FAX 023-632-5787